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□ 记者 李莎莎

2024 年，在市委的坚强领导下，市

人大常委会坚持以习近平新时代中国

特色社会主义思想为指导，全面贯彻落

实党的二十大和二十届二中、三中全会

精神，深入学习贯彻习近平总书记关于

坚持和完善人民代表大会制度的重要

思想，全面落实习近平总书记考察青海

重要讲话精神，紧紧围绕市委部署要

求，聚焦中心工作、聚情民生关切、聚力

依法履职、聚合代表力量，不断丰富和

发展全过程人民民主格尔木实践，圆满

完成了全年各项工作任务。

市人大常委会始终聚焦坚持党的

领导这一最高政治原则，始终把牢正确

政治方向，深刻领悟“两个确立”的决定

性意义，增强“四个意识”、坚定“四个自

信”、做到“两个维护”，保证党的领导全

面、系统、整体地落实到人大工作各方

面全过程。坚持理论武装持续深化，努

力做到学懂弄通、学深悟透、学以致

用。坚持党的全面领导，自觉维护市委

总揽全局、协调各方的领导地位，坚持

市委有部署，人大有行动，做到思路谋

划围绕中心、工作举措突出中心、履职

重点紧扣中心。坚持政治担当不断强

化，及时召开市人大常委会会议，使党

的主张通过法定程序成为全市人民的

共同意志，始终在聚焦大事、服务要事、

办好实事中展现人大担当。

市人大常委会始终聚焦全过程人

民民主这一重大理念，在依法履职中淬

炼能力水平，积极丰富实践形式，健全

工作机制，保证人民的知情权、参与权、

表达权、监督权落实到人大（下转五版）

初心如磐担使命务实笃行谱新篇
——2024年市人大常委会工作综述

□ 记者 赵倩

2月 13日、14日，来自全市各

行各业、各条战线上的人大代表、

政协委员怀揣着沉甸甸的民意，陆

续到两会报道组报到。未来几天，

代表、委员将通过参加会议，分组

讨论、审议相关工作报告等方式，

聚焦全市经济社会发展大局，围绕

群众所需、所盼、所想建言献策，共

谋全市发展大计，共绘美好蓝图。

来自工青妇界别的政协委员

苏巧，今年准备提交两个提案：

《关于推行包容审慎柔性行政执

法新模式，助力我市法治营商环

境进一步优化的提案》《关于加强

我 市 老 年 教 育 建 设 的 建 议 提

案》。她表示，将充分发挥委员主

体作用，以强烈的责任心和高度

的敬业精神成为党委、政府的“好

帮手”和人民群众的“连心桥”，为

全省副中心城市建设贡献自己的

智慧和力量。

两会是人民政治生活中的一件大事，关

乎每一位普通人的日常生活。社区如何提

升基层治理效能、学校“如何从‘知识导向’

转为‘素养导向’、人们如何在“家门口”看好

病、上下学期间能不能在校门口增加临时停

车位……在我市大街小巷，市民纷纷围绕医

疗、教育、营商环境提出自己的看法和建议，

希望人大代表和政协委员们把最基层的声

音带到两会。

市两会的召开，让我市广大党员干部群

众倍感振奋、信心满怀。大家纷纷点赞幸福生

活，寄语两会畅谈心声，共同展望美好未来。
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汇聚智慧力量 共绘建言蓝图
参加市政协九届五次会议的委员们联组讨论

参加市政协九届五次会议的委员们分界别讨论常委会工作报告和提

案工作情况报告。 记者 马俊杰 摄

本报讯（记者 景桂珍 叶西措

马颜慧 实习生 马宏霞 许培智）2
月 14 日，政协委员们分界别讨论了

政协常委会工作报告和提案工作情

况报告。

委员们围绕政协常委会工作

报告和提案工作情况报告展开了

热烈讨论，积极建言献策，为格尔

木发展汇聚智慧与力量。大家一

致认为，报告思路清晰、重点突出，

既全面客观总结了去年的工作成

绩，又对今年的工作提出建设性建

议，有很强的针对性和指导性，为

更好地履行参政议政职能指明了

方向，是一份实事求是、务实创新，

凝心聚力、催人奋进的好报告。

政协委员结合自身领域的工

作经验与思考，谈感受、说体会，

对 报 告 给 予 充 分 肯 定 、高 度 认

同。政协委员高静表示，格尔木

有着得天独厚的自然环境，枸杞

产量及产品质量远超其他产地，

希望能在本地枸杞自主销售上下

功夫谋出路，将枸杞检测、销售作

为重中之重，树立正确消费理念，

健全农特色产品销售链，在枸杞

烘干环节上拿出扶持办法，拓宽

枸杞产销渠道，增加杞农收入。

政协委员高炜提出，全市学校

路口及重要交通路段车流量大、车

速快、学生过街距离长，存在安全隐

患，造成了上下班高峰期道路拥堵

现象，希望相关部门统筹协调建设

过街天桥，以解决行人和车辆分离

难题，缓解校园周边的交通拥堵问

题，确保师生过街安全。

委员们纷纷认为，过去一年，

市政协坚持以习近平新时代中国特

色社会主义思想为指引，深入学习

贯彻中央和省州市委相关会议精

神，认真履行政治协商、民主监督、

参政议政职能，始终将履职活动贯

穿全市中心工作大局进行谋划和推

进，坚定信心、真抓实干，锐意进

取、奋勇争先，为加快建设现代化全

省副中心城市不懈努力。政协委员

工作任重道远，在新的一年里，作为

一名合格的政协委员，要高效解决

民生保障领域的工作提案，切实解

决民生热点难点问题，准确把握人

民政协的性质定位，积极参加市政

协组织的各类会议，深入开展调研

活动，从自己所处行业领域深入思

考，提升履职本领，强化责任担当，

积极建言献策，充分履行委员职责，

为格尔木市经济社会发展贡献应有

的力量。

委员们还对市政协九届五次会

议选举办法（草案）展开了讨论、酝

酿政协第九届格尔木市委员会补选

副主席、秘书长候选人建议名单、推

荐市政协九届五次会议监票人。

（上接二版）参政议政”等关键词，精

炼而务实，充分展现了政协工作的丰

硕成果。同时，报告绘制了新一年工

作的崭新蓝图，引发了委员们的深刻

共鸣。

台上，铿锵有力的话语响彻会场；

台下，热烈持久的掌声不断响起。委

员们纷纷表示：“报告字字铿锵、句句

提气；工作务实具体、亮点纷呈。”

2025 年是“十四五”规划收官之

年，是“十五五”谋篇布局之年。

这是一份接续奋斗的任务书——

“现场聆听了市政协主席胡开东

所作的报告，我表示完全赞同！同时

信心满满，每一个数字每一个成绩都

是政协委员脚踏实地、走访调研的成

果。接下来我将勇担责任、踏实履职，

不负组织和人民嘱托，做一名合格的

政协委员！”市政协委员张敏霞说。

“过去一年，在市委、市政府的正

确领导下，我市民营企业得到了长足

的进步和发展。作为物流企业，2025
年，我们将继续履行企业责任，为打造

‘一带一路’节点城市、综合交通枢纽

和国际陆港建设城市作出应有的贡

献。”市政协委员刘向东说。

一条条诤言良策在委员们心底酝

酿，一个个真知灼见被写入意见建

议。谈发展豪情满怀，话未来献计献

策。委员们所谈所想都是民生，所思

所盼全是发展。

共识得以凝聚，信心在此传递，

智慧在此点燃。站在新的历史方位，

前方是接续奋斗的新担当、新作为、

新气象，委员们深感使命光荣、责任

重大，他们不忘初心：一以贯之履职

尽责，多措并举提升建言资政水平；

他们信念坚定：唯有踔厉奋发、笃行

不怠，方能不负历史、不负时代、不负

人民。


